

Por los de suscripción Pesetas.
En la isla, un mes adelantado. . . 1'50
En el resto de España, trimestre id. 5'00
Ultramar y Extranjero lo que corresponde por aumento de franco, Números sueltos 10 céntimos.

El Liberal

Precio de los anuncios Pesetas
En la cuarta plana cada línea de publicación diaria. 0'10
Rebaja proporcionada al número de inserciones.
Sólo se admiten anuncios hasta las 12 del día de publicación.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 11.º

Mahón, martes, 6 Octubre de 1891.

N.º 3.066

CORREO DE HOY

La crisis decisiva

Muchas veces se ha dicho desde la Restauración que el Sr. Cánovas y su hueste tenían para la nación algo de *jettatura*, debido sin duda á las catástrofes, desgracias y contrariedades públicas que bajo su mando surgen en nuestro país como una maldición. Las sequías, las inundaciones, las epidemias, los choques de trenes, los conflictos internacionales, aparecen con preferencia bajo el dominio de nuestros conservadores; pero antójásenos que, para su desgracia, todas esas calamidades son tortas y pan pintado para la que se nos viene encima con la terminación de los tratados de comercio coincidiendo con el deplorable estado de la Hacienda y la elevación alarmante de los cambios.

No pretendemos hacerles un cargo directo y exclusivo por tal calamidad; las responsabilidades tocan á la Restauración, al régimen entero, del que ellos no son más que una parte, aunque muy principal. Pero tienen la desgracia—que no les cargamos en cuenta—de que venga á estallar en sus manos ese gravísimo conflicto, como se han inundado Consuegra y Almería y como han chocado los trenes en Quintanilleja.

En sus manos va á iniciarse la grave crisis de nuestro comercio internacional, que no sabemos hasta dónde va á llevarnos, dadas las deudas que pesan sobre nosotros en favor del extranjero. Creemos sinceramente que las torpezas amontonadas durante medio siglo vamos á pagarlas todas ahora, bajo la égida de los conservadores. La mayor parte de nuestra deuda está en manos extranjeras; nuestros ferrocarriles más importantes deben al extranjero sus productos; las minas más poderosas le pertenecen también; los presupuestos nacionales se saldan con déficit; y para fin de fiesta, va á cerrarse la puerta del mercado de Francia para nuestros vinos, con cuya moneda pagábamos una parte importante del crédito contra España.

Desde el momento en que no podamos cubrir con los vinos parte de esa deuda que tenemos con Europa, ¿dónde vamos á parar? ¿Qué va á pasar aquí por de pronto? En plena campaña vinatera nuestros

cambios con Francia están al 8 por 100; ¿á que tipo van á llegar una vez cese por completo la exportación? Asusta pensarlos.

Lo más grave del caso es que, examinando el estado de España con cierta altura de criterio, se observa que todo el mal proviene de una *desnacionalización* de los ferrocarriles, minas, obras públicas, industrias y comercio; á la que debe agregarse la *desnacionalización* creciente de Filipinas y Cuba: el *statu quo* en África y la mutilación histórica del territorio peninsular. Hay en todo caso una disminución evidente de la nacionalidad, en la que no han reparado ni reparan sin duda nuestros hombres de Estado; disminución económica y política, de la sangre y del pensamiento; que crece en vez de detenerse; y que conduce á la nación, estenuada y enferma, á una crisis aguda, la decisiva, que viene á estallar en manos de estos médicos conservadores, que no parecen darse cuenta de ella, á juzgar por su musulmana tranquilidad.

¿Nos dejarán llegar al extremo de Portugal? Todo es posible. Nosotros, por lo menos, no tenemos fe mas que en una reacción del espíritu público, que imponiéndose á estos averiados institutos que nos rigen, realice un cambio de frente en la vida nacional y en el sentido opuesto al que hoy domina.

(El Mercantil Valenciano.)

Carta de Madrid

Madrid 2 Octubre.

Sr. Director de «El Mercantil Valenciano.»

Dicen los periódicos oficiosos que el Sr. Cánovas está dispuesto, decidido á hacer justicia contra las compañías de ferrocarriles, y que está nervioso, irritado contra el ministro de Fomento, y que poco le ha de valer su autoridad si en el primer consejo de ministros no toma una enérgica, airada resolución.

Todos esos adjetivos determinantes de la actitud del Sr. Cánovas, todos se necesitan para que el público, no digo crea, empiece á sacudir la desconfianza sobre el punto de las energías del gobierno.

A bien que en el Sr. Cánovas del Castillo esa irritación trasciende á arrepentimiento. El ha sido y es consejero de las más importantes compañías de ferrocarriles.

Recordad aquella famosa empresa de monsieur Donon, en la que anduvieron complicadas tantas cosas que debían ser respetables y tantas personas que no debían necesitar las limosnas de una compañía. En la brillante historia de los negocios ocupa un primer lugar el ferrocarril del Noroeste.

Recordad también la no menos famosa línea de Gibraltar, de la que eran consejeros monárquicos y republicanos, pues también algunos republicanos ejercen la provechosa industria de dar consejos á las compañías de ferrocarriles.

No se puede saber á punto fijo de que compañías es hoy consejero el Sr. Cánovas. Se ha pedido la lista al ministerio de Fomento, y el Sr. Isasa se niega á facilitarla á la prensa, él sabía por qué.

Pero lo que sí puedo asegurar es que el consejo del ferrocarril de Huelva á Zafra está compuesto de la manera siguiente:

Presidente, D. Antonio Cánovas del Castillo.

Vicepresidente, D. Práxedes Mateo Sagasta.

Y lo mismo que en la confianza de la regia prerrogativa, «turnan» los dos jefes de los partidos monárquicos en la confianza de esa compañía.

Si faltara, que no falta, algún vínculo de unión entre los señores Cánovas y Sagasta, se originaría de ese turno patriótico en los consejos de las compañías de ferrocarriles.

Era al morir presidente del Consejo de administración de la «compañía del Norte» el Sr. D. Manuel Alonso Martínez, y cuando se trató de proveer el cargo sonó con insistencia el nombre del Sr. Sagasta como heredero necesario de tal prebenda. No sé si al fin recaería el nombramiento en el jefe de los fusionistas o en el jefe de los conservadores. Para el caso lo mismo da: la compañía del Norte se va á la cabeza de la política para tener bien guardadas las espaldas.

Estúdiense las Memorias de las tres grandes empresas ferroviarias de España, que son la compañía del Norte, la compañía del Mediodía y los ferrocarriles andaluces, y se podrá tener con la lista de nuestros políticos conspicuos la lista de los consejos de administración de las compañías.

Los hay de todos los colores, de todas edades y rangos, políticos en activo y políticos en reserva... Desde don Alejandro Llorente, un moderado que ya no figura, hasta Albareda y D. Venancio González, que pueden volver á ser ministros de la Gobernación con el partido liberal... El abogado, el «factotum» de la compañía del Norte es el actual alcalde de Madrid. Así se comprende que el otro día, cuando la catástrofe de Burgos, se apresurase á enviar médicos y botiquines á la estación... Era propiamente un servicio de la empresa y para la empresa. ¿Y para qué seguir? de todo el mundo son conocidas las relaciones que mediaron entre el marqués de Campo y el Sr. Martos. Todo el mundo sabe que hay algún republicano, de los más ilustres por cierto que ha pertenecido ó pertenece á los consejos que por mal nombre se llaman de administración.

Para honrar á los políticos sólo se puede proceder por eliminación y decir por ejemplo: Los señores Pi Margal, Salmeron, Azcarate... no son consejeros de ferrocarriles.

Y todo el que tenga interés en quedar bien, en aparecer con dignidad ante el público, debe irse sumando á la lista de los que «no lo son», en la seguridad de que este el mejor título á consideración y al respeto de sus conciudadanos.

No se atreverán á decir lo propio los jefes de los partidos monárquicos. Ni tampoco podrá servir de excusa la que alegaba no sé quién al afirmar que la inmoralidad está en que sean consejeros los que son ó pueden ser poder.

No. Este es un grave error. También están afectos de pecado de inmoralidad los hombres de oposición si aceptan el nombramiento de consejeros siendo á la vez representantes del país. No se puede servir a dos amos, no se puede representar á la nación y á las compañías de ferrocarriles.

Esa es la primera ley que debe votarse en cuanto se reúnan las Cortes; una ley declarando la incompatibilidad entre el cargo de diputado ó senador y el de consejero de cualquier empresa. Sólo por una gran desinfección podremos llegar á cortar esa inmoralidad y ese chanchullo.

Para concluir voy á contar un sucedido que oí referir hace muy pocos días viniendo desde Ocaña á Madrid.

Un personaje político que fué prohombre en la revolución y ministro de Gracia y Justicia, convirtiéndose despues de largas vacilaciones á la dinastía borbónica.

Ya en situación de volver á ministro aseguraba á cuantos querían oírle que no lo sería nunca mas que con una condición: la de que su jefe le diera la cartera de Fomento.

Quería ser ministro de Fomento, y esto también lo repetía muchas veces, para una sola cosa: para meter en cintura á las compañías de ferrocarriles, moderno poder irresponsable.

Y lo fué efectivamente. Fué ministro de Fomento.

¿Sabéis lo que hizo? Pues se las agenció de manera que todas las semanas ó todas las quincenas tenía á su disposición un coche-salon gratuito para trasladarse desde la corte á una hermosa finca de su propiedad...

M.

Telegramas

Londres 1.º

El periódico *The Times* publica hoy un telegrama del Cairo diciendo que un delegado del consulado de Francia ha pedido á las autoridades egipcias que se suspenda la ejecución del decreto relativo á la inspección de las farmacias, el cual todavía no ha merecido la aprobación de Francia.

Berlin 1.º

Están tan adelantadas las negociaciones para el tratado de comercio entre Alemania y Bélgica, que se cree que muy pronto podrá firmarse el protocolo.

París 1.º

Algunos periódicos alemanes continúan propalando noticias pesimistas respecto á la actitud de Rusia en el Asia central y

en el Mediodía del imperio, donde suponen concentración y movimiento de tropas.

Como estos rumores coinciden con la próxima emisión del empréstito ruso, que al parecer hay propósitos de contrariar, aquí no se dá importancia á dichas noticias.

París 1.º

Algunos grupos de obreros del puerto del Havre amenazan con una nueva huelga si los salarios no son aumentados.

Habana 1.º

Ayer salió de este puerto para el de Santander el vapor-correo de la Compañía Transatlántica *Montevideo*.

Barcelona 1.º

Hoy ha llegado á este puerto con la correspondencia pública procedente de Manila el vapor-correo de la Compañía Transatlántica *Santo Domingo*.

Las Palmas (Gran Canaria) 1.º

Durante el pasado mes de Septiembre han entrado en este puerto 108 vapores.

Ha llegado el crucero de guerra inglés *Goshawk*, procedente de Cabo Jubu.

A la salida del buque de dicha factoría inglesa no ocurría novedad, á pesar de las noticias alarmantes que habían circulado.

El crucero ha salido despues con rumbo á Gibraltar

París 1.º

La prensa austriaca reconoce que Francia desea sinceramente la conservación de la paz europea.

La muerte de Boulanger es considerada por la mayor parte de la prensa europea como un suceso que no afecta en lo más mínimo á la política interior ni exterior de Francia, porque el ex-general había perdido por completo su prestigio.

Madrid 3, 10 n.

Asegúrase que la corte anticipará su regreso de San Sebastián, señalándose el 10 de este mes como fecha de su llegada á Madrid.

Es objeto de censura el acuerdo adoptado en consejo de ministros, por el que se resuelve remediar la crisis económica de Aragón construyendo varias carreteras.

Se considera un sarcasmo ofrecer caminos á los pueblos que necesitan dinero para la siembra.

La *Gaceta* publicará mañana la real orden relativa á la organización de la comisaría régia en los pueblos de las provincias de Toledo, Almería y Valencia perjudicados por las inundaciones.

Madrid 3.

Los cambios oficiales de hoy sobre el extranjero son los siguientes:

París, á la vista, 8'50 de peseta por 100 beneficio al papel.

París, á 8 dias vista, 8'40 de peseta por 100 beneficio al papel.

Londres, á la vista, libra esterlina, 00'00 pesetas.

Londres, á 8 dias vista, libra esterlina, 00'00.

Madrid 3, 10 30 n.

Los valores han experimentado una pequeña baja, consecuencia de la que han tenido en la bolsa de París, en donde han sido desfavorablemente comentados los desórdenes ocurridos en Roma.

El origen de éstos fué debido á que un grupo de peregrinos visitó la tumba de Víctor Manuel, escupiéndola.

Los liberales italianos, indignados por tan inculto hecho, hicieron una ruidosa protesta.

El Sr. Sagasta sigue muy obsequiado en Logroño.

MAHON

TERTULIA

DEMOCRÁTICA-PROGRESISTA

Calle San Luis Gonzaga

Hoy, las conferencias seguirán su curso acostumbrado y será permitido el tomar la palabra al socio que lo solicite, sin exlimitarse ni ser en su oratoria más estenso de lo acostumbrado.

Sesión del Ayuntamiento

correspondiente al día de hoy

Se aprobó el acta de la sesión ordinaria anterior.

Se acordó conceder a D.ª Francisca Portella Triay la prohiación de una expóstita.

Se acordó quedar enterado de que ha quedado desierta por falta de posturas la subasta anunciada para la enagenación de una parcela del camino viejo de Alayor.

Se acordó pase á informe de la comision de policía urbana una instancia de D. Miguel Pons Moll en la que denuncia se han practicado ilegalmente obras de consolidacion en una casa de la calle de Alayor.

Se acordó autorizar la limpieza de carruajes en la via pública hasta las 7 de la mañana en verano y hasta las 8 en invierno con sujecion á las disposiciones de policía urbana vigentes y aplicables á este servicio.

Se acordó interesar al Cuerpo de Ingenieros de Obras públicas para que recomponga la seccion del camino de *Rafal Rubi* que enlaza la carretera vieja de Ciudadela con la nueva para que esta pueda ser utilizada por el público.

A petición del interesado se acordó autorizar á Jaime Pons Rotger para que establezca un carro destinado á la conduccion de las reses que se degüellen en el matadero público; debiendo el vehículo reunir buenas condiciones á juicio de la comision respectiva.

Se aprobó la distribucion de fondos del presente mes.

Se acordó que la comision respectiva presente proyecto y presupuesto de las obras necesarias para el cierre del terreno en que se halla situado el departamento que se construye en el Hospital tanto por la parte que linda con la carretera de S. Luis como con los lindantes de la parte Sur.

Se acordó remitir á la Delegacion de Hacienda el repartimiento del cupo del extraradio formado para el corriente año económico por el administrador del impuesto de consumos con las observaciones hechas por la comision de Hacienda en el informe emitido.

Se acordaron tres pagos con cargo al capítulo de imprevistos del presupuesto corriente.

A propuesta del Sr. Seguí se acordó que la comision de obras públicas examine la calle de la Infanta y proponga el medio más económico de arreglarla prescindiendo si es posible del empedrado.

Y se levantó la sesión.

Esta mañana ha contraido matrimonio en la iglesia parroquial de Santa Maria nuestro muy querido amigo D. Santiago Maspoch y Meliá, Tenedor de libros del Banco de Mahon, con la bella señorita doña Teresa Vives y Tudurí.

Deseamos á los contrayentes una entera luna de miel al par que enviamos á sus apreciables familias nuestra mas sincera enhorabuena.

Por la Alcaldía de esta Ciudad, han sido multadas en 7'50 cada una, dos horizontales por contravención al artículo 31 de las ordenanzas municipales.

La Junta directiva del "Circo de Verano," ha entregado hoy el líquido producido en la funcion dada el sábado, á favor de las víctimas de las inundaciones, que arroja un total de 121'42 pesetas.

Se halla vacante y ha de proveerse por oposicion la escuela pública elemental de niños de Mercadal dotada con el sueldo anual de 825 pesetas, segun anuncio que publica el "Boletín Oficial," de esta Provincia, de 1.º del corriente.

Pasajeros que ha conducido el vapor-correo *Menorca*, llegado esta mañana procedente de Palma:

M. Henri Aubineau, Pedro Diaz y Sra., José M. Redondo, María Bestard, Sebastian Juliá, Amalio Alvearius, Antonia Bosch, Francisco Francisco, Gregorio Sanchez, José Roca, 2 oficiales, una Sra. de id., y 3 soldados.—Total 17.

En el citado vapor han llegado el habilitado de artillería Sr. Antem conduciendo 13.700 pesetas en plata y papel del Banco, el de Infantería Sr. Tous con diez sacos calderilla importando 2.500 pesetas con destino á sus respectivos cuerpos y el Teniente Coronel de artillería de marina D. José M.ª Redondo.

Se hallan vacantes en esta provincia y han de ser cubiertos en sarjentos y licenciados del ejército los destinos siguientes:

Ayuntamiento de Mahon.

	Cuota anual
	Pesetas

Guardia municipal	720
Cabo de serenos	840
Tres serenos faroleros	240
<i>Ayuntamiento de Ciudadela.</i>	
Oficial contabilidad	930
Macero segundo	240
Alguacil	540
Municipal inspector	900
Municipal segundo	840
Sereno	360

Resguardo de consumos de Palma.

Cabo de caballería de 1.ª cla-

se	1750
Dos de cabo infantería de	1000
2.ª id.	1375
Cuatro vijilantes de 1.ª de caballería	750
Sesenta vijilantes de 2.ª de infantería	750
Cuatro matronas	1250
Seis aspirantes primeros interventores	1000
Tres aspirantes segundos aforadores	1000
Tres id. recaudadores de portillo	1000

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes documentadas en el Ministerio de la Guerra antes del 30 del corriente mes.

Por infraccion del artículo 15 de las ordenanzas municipales ha sido multado en 7'50 pesetas un vecino de esta ciudad.

La carga de que ha sido portador el vapor-correo "Menorca," llegado esta mañana de Palma, es la siguiente:

50 cajas petróleo refinado.—209 sacos salvaco.—37 id. habichuelas.—12 fardos suela curtida.—209 sacos yeso en polvo.—54 id. cemento.—5 id. arroz sin cáscara.—5 atados pimentón molido.—29 barriles vino tinto.—15 cajas jabón duro.—8 barriles aceite de oliva.—25 cestos pastas para sopa.—2 id. almidón.—43 bultos madera en sillas.—17 cubetas aceitunas.—16 cajones ladrillos.—2 cascós sardina salada.—13 bultos hojas maíz.—4 sacos castañas.—1 casco aguar-diente.—4 id. anísado.—1 bulto cáñamo.—3 cajas cerillas.—1 fardo paño.—2 bultos maquinaria.—1 id. tejido algodón.—3 potes pintura.—1 bulto hilo algodón.—2 bultos mimbres vacíos.—1 cesto vidrio hueco.—110 kilos obra de palma.—280 kilos palma sin obrar.—380 kilos obra de barro y otros efectos.

En el sorteo verificado en Madrid el dia 28 de Septiembre último, salieron premiados con 300 pesetas cada uno los billetes números,—6:773.—6774.—6775.—6324—y 7802, despachados ea la Administración n.º 2 de esta ciudad, y los números 2780.—4985.—6453.—7959—y 16879, expendidos en la n.º 1.

CIRCO DE VERANO

TEATRO COLON

Cuenta justificada de los gastos e ingresos de la funcion celebrada el dia 3 de Octubre á beneficio de los pueblos inundados.

ENTRADAS

	Plas.
Por 507 entradas de socios agregados á 0'15 una	76'05
Por 269 id. de señora á 0'05	13'45
Producto del baile	6'85
Cuestacion	52'57
Suma	148'92

GASTOS

Por 500 programas imprenta de "El Bien Público"	4'00
Por 500 id. de "El Liberal"	4'00
Por sobres y tarjetas de invitacion id.	1'00
Alumbrado	5'00
Trasportes de atriles, instrumentos y sillas rejilla	5'00
Jornales invertidos y satisfechos, segun cuenta	8'00
Suma	27'00

RESUMEN

Suman los ingresos 148'92

SECCION DE ANUNCIOS

ADMINISTRACIÓN: calle Nueva, núm. 25.

IMPRESA: calle de San José

Ayuntamiento de Mahon

PROPIOS

El día 14 del corriente mes á las 12 de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la subasta para el arriendo por lo que resta del actual año económico, la caseta-carnicería situada en la Plaza de la Pescadería y marcada con el número 10, bajo el pliego de condiciones en que se remataron las otras casetas situadas en dicha Plaza, y que se halla de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de quince pesetas mensuales verificándose por pujas á la llana y no se admitirá postura que baje de dicha suma.

Para tomar parte deberá constituirse un depósito provisional de veinte y cinco pesetas en la Caja municipal y presentar cada postor su respectiva cédula personal.

Mahon 3 Octubre de 1891.—El Alcalde presidente. Juan Orfila.

D. Pascasio Nogales Isturiz, Abogado, Juez Municipal de esta Ciudad, encargado accidentalmente del Juzgado de primera instancia de este Partido.

Hago saber: que el día ocho de Octubre próximo y hora de las once de la mañana, se procederá en la Audiencia de este Juzgado á la subasta y remate siendo la postura competente, de mitad de la casa número ciento sesenta y dos de la calle de Gracia en esta ciudad, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la escribanía del actuario, bajo el tipo de quinientas pesetas del que no se admitirán posturas inferiores á sus dos terceras partes, debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento de dicha suma para tomar parte en la subasta, exhibir su cédula personal y conformarse con el título de propiedad de la finca sin derecho á exigir ningún otro; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia de D. Juan Vidal en las diligencias contra Catalina Sintés y Seguí sobre pago de cantidad.

Dado en Mahon á nueve de Septiembre de mil ochocientos noventa y uno.—Pascasio Nogales Isturiz.—Ante mí, Juan Allés.

LOTERIA NACIONAL

Administración de loterías de 1.ª clase

Núm. 2

3—Arravaleta—3

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 10 de Octubre de 1891.

Prospecto

Ha de constar de 12.000 billetes, al precio de 250 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razón de 25 pesetas la fracción ó décimo.

Los premios han de ser 640, importantes 2.190.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Table with 2 columns: PREMIOS and PESETAS. Lists various prize amounts and their frequencies.

Mahon 29 Septiembre de 1891.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Vino tinto de Binisalem SUPERIOR CALIDAD

Véndese al precio de 45 réntos. de pta. (18 de escudo) litro, en la calle del Bastion n.º 20.

Dos casas. Se desean vender las que en la calle Cos de Gracia están marcadas con los núms. 5 y 9. Informará su dueño en el Hotel BUSTAMANTE.

Para vender Lo está la casa calle de Melians n.º 25 Alayor. En la misma casa informarán.

Buñuelos Los habrá todos los domingos y días festivos, á 16 céntimos de escudo la libra de 400 gramos; calle de la Plana, número 17.

Enfermedades secretas

Vonéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, Caries, Hojedad de sangre ó descarnes de las encías, fúlxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentrifico Saint-Serrault del Doctor Casasa. Único que pone y la conserva boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

CONTRA LOS HERPES

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMA compuesto del DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido. Véase el prospecto. Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona. Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Pildoras Orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta. Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

BAJO LA ADVOCACION DE SANTO TOMÁS DE AQUINO.

Año XI de su fundación.

El Programa de estudios de este establecimiento basado en los principios y prácticas de la Religion y Moral católicas, comprende: PRIMERA ENSEÑANZA.—Clases de párvulos, elemental completa y elemental ampliada ó preparatoria para el ingreso en la segunda enseñanza. Un ayo acompaña á los escolares á la ida y á la vuelta del colegio. SEGUNDA ENSEÑANZA.—Conferencias de todas las asignaturas del Bachillerato. Los alumnos concurrirán á las clases oficiales del Instituto acompañados por persona de confianza. En el Colegio se les preparará cada día de las lecciones que al siguiente hayan de dar en el Instituto. Mensualmente se pasará á las familias nota de las calificaciones que los alumnos merezcan en cada una de las asignaturas por su conducta, aplicacion y aprovechamiento. El director cuidará de presentar los alumnos á los exámenes oficiales y de todo lo relativo á matriculas.

Academia preparatoria para carreras especiales

Se acaba de establecer esta Academia, agregada al Colegio de Sto. Tomás de Aquino, en obsequio á las familias que por cualquiera circunstancia no les conviniere separarse de sus hijos. Por de pronto, se enseñarán las asignaturas correspondientes á la preparacion para las carreras de ADUANAS, TELÉGRAFOS, MAQUINISTAS y PILOTO, así como para el ingreso en la ACADEMIA GENERAL MILITAR, á cargo de Profesores de reconocida competencia. También se enseñarán ARITMÉTICA MERCANTIL, TENEDURÍA DE LIBROS, FRANCÉS, INGLÉS y TAQUIGRAFIA como asignaturas de aplicacion, y como clases de adorno las de DIBUJO, MÚSICA y CALIGRAFIA. Para más detalles, dirigirse al Colegio de Santo Tomás de Aquino, calle de San Roque 18.—Mahon.

En venta

Una pieza de tierra de cabida de unas diez barcillas situada en el término de Mercadal y paraje conocido por "La Cucaña. Informarán en Mahon calle del Rosario n.º 16.

Piano en venta Hay uno de Bernareggi, en buen estado, en esta imprenta darán razon.

Buñuelos á 16 céntimos de escudo la libra de 400 gramos, calle del Castillo n.º 45.

En venta. Por tener que ausentarse su dueño se vende con todos sus enseres, un carro de aguador útil para toda clase de trabajo y un burro de superior calidad. Calle de Andreu, (antes Negros) n.º 10, informarán.

Aprendiz Se necesita uno de 12 á 13 años de edad en la imprenta de Francisco Fábregues, Calle de la Infanta, 17.

En venta Lo está una casa situada en la calle de San Jorge n.º 28. Para su ajuste pueden dirigirse calle Prieto y Canles, 106.

Sirvienta En esta imprenta informarán de una casa con tres de familia, que se necesita una que esté algo enterada de los quehaceres domésticos.

Antigua casa Riera

Novedades para señoras y caballeros.

CANUT

Tiene el honor de participar á su numerosa clientela y al público en general, que ha recibido un variadísimo surtido de novedades cual puede desear el comprador de mas distinguido gusto.

30—NUEVA—30

JOSÉ CARRERAS

Sastre

Acaba de llegar de Barcelona provisto de un rico y abundante surtido de paños del país y extranjeros, jergas y estambres propios para trajes y abrigos de invierno.

7, IGLESIA, 7.—MAHON

Traslado El conocido encuadernador D. Pablo Fábregues, se ha trasladado desde la calle del Bastion n.º 13 á la de San José n.º 1. En su nuevo domicilio admitirá suscripciones á toda clase de obras y periódicos, igualmente que encargos para imprenta y litografía.

Buñuelos Los habrá todos los domingos y días festivos en el Horno y Panadería de Andrés Lamartin, Plaza Vieja n.º 6.

Algarrobas de Ibiza de superior calidad. Se venden á 23 rs. vn. el quintal por partidas de 30 quintales arriba, y de dicha partida á bajo á razon de 24 rs. vn. el quintal. LAUD MAYO, en el muelle, cerca la Aduana, patron Vallverde.

Buñuelos Los habrá todos los domingos y días festivos en Villa-Carlos, calle de la Iglesia, en casa de Bernardo Pons, Bollería Mahonesa, á 45 céntos. de pta. los 400 gramos.

Pintor. Se encuentra en esta poblacion un joven pintor que desea hallar ocupacion en decorar, pintar, decorar habitaciones, empapelarlas y demás referente al objeto. Dirigirse en la imprenta de este periódico.

Para vender ó alquilar

Lo está el huerto de la calle de la Iglesia n.º 8. Dará razon en Quintis Mancha ó en la calle Mayor n.º 141, Villa-Carlos.

Para alquilar Lo está la casa, calle San Roque n.º 15. Informes calle de Hannover 4.

IMPRESA DE B. FÁBREGUES calle de San José.